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PRINCIPAIS AÇÕES
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Regiões administrativas recebem mutirão de limpeza para
combater a dengue

Gestores do GDF acompanham ações emergenciais na Vila Cauhy

GDF cria comissão para definir estratégias de fortalecimento do
enoturismo no DF

AÇÕES DO GOVERNO NO COMBATE À DENGUE EM TODO O DF
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Agenda do Secretário



PALAVRA DO SECRETÁRIO 
DE GOVERNO DO DF

Passamos para o segundo
bimestre de 2024 com o pé no
acelerador. O cuidado com as
cidades, a resolução dos
transtornos porventura causados
pelos temporais de verão, as
medidas combativas ao mosquito
Aedes aegypt e ao crescimento
exponencial de casos de dengue
seguem firmes e paralelas à
execução de iniciativas, projetos e
oobras relevantes para o Distrito Federal.
As diretrizes do governador Ibaneis Rocha têm orientado nosso trabalho
incessantemente, de forma a avançar nas políticas públicas planejadas e nas entregas
à população, para que este ano seja ainda mais promissor.
No pós-carnaval, debruçamos-nos numa agenda de reuniões com as pastas que têm
obras a serem entregues com o objetivo de fazer um pente fino para destravar o que
fosse necessário no mês de fevereiro, porque a partir de março tudo tem que seguir
em pleno andamento. Recebemos na Segov os gestores e as equipes técnicas das
Secretarias de Educação, Saúde, Mobilidade, Obras, Agricultura, Segurança, Esporte e
Lazer, Desenvolvimento Urbano, do Departamento de Estrada e Rodagem (DER-DF), da
Companhia Urbanizadora da Nova Capital (Novacap), da Companhia Imobiliária de
Brasília (Terracap) e da Companhia de Desenvolvimento Habitacional do DF (Codhab)
para  termos uma visão global das entregas previstas, dos projetos a serem tocados, e
alinhar as medidas cabíveis para não haver atrasos nos cronogramas de execuções. 
Início de março finalizamos as reuniões com as pastas que ainda faltam e cada uma
seguirá fazendo o monitoramento de suas iniciativas, sempre contando com o apoio
da área estratégica da Segov. A proposta é repetir a rodada em dois meses, de forma a
manter uma agenda atualizada e estruturada das obras e projetos.
O Governo do Distrito Federal está comprometido em atender as demandas das
regiões administrativas e dos cidadãos por meio da implantação de novos
equipamentos públicos e de projetos estruturantes, visando melhorar a qualidade de
vida. Estamos dedicados a satisfazer as expectativas e necessidades de todos os
moradores de nossas cidades.

José Humberto Pires de Araújo



GESTÃO
GESTORES DO GDF ACOMPANHAM AÇÕES
EMERGENCIAIS NA VILA CAUHY



Os secretários de Governo, José Humberto Pires de Araújo, de Obras e
Infraestrutura, Luciano Carvalho, Adjunto de Governo, Valmir Lemos, Executivo
das Cidades, Cláudio Trinchão, e o administrador regional do Núcleo
Bandeirante, Cláudio Márcio de Oliveira, estiveram no dia 17 de janeiro na Vila
Cauhy, conforme determinação do governador Ibaneis Rocha e da vice-
governadora Celina Leão, para acompanhar o andamento das ações
emergenciais adotadas pelo Governo do Distrito Federal em favor da
comunidade que foi fortemente atingida pelas chuvas do início de janeiro.
Em decorrência dos danos provocados pelas fortes chuvas, o GDF publicou
decreto que declarou estado de emergência em todo o Distrito Federal e prevê
plano de ação com medidas para a segurança da vida dos moradores das
cidades que estão em áreas de risco e de acordo com as necessidades de cada
localidade.
Os gestores andaram pelas Ruas da Glória, Adelino e José de Carvalho, foram nas
Pontes Canarinho, Azulão e da Divineia, e conversaram com moradores daquela
região do Núcleo Bandeirante.



O secretário de Governo explicou que as ações imediatas já foram adotadas,
mas outras requerem maior tempo para execução. “Estamos resolvendo o que
é possível a curtíssimo prazo. O que for necessário ser feito para solucionar o
problema causado pelo arrastamento da ponte será feito. No entanto, há
soluções que são de médio e longo prazo, pois o rio e a água estão aí”, afirmou
em referência às obras estruturantes.
Entre as intervenções do GDF na Vila Cauhy estão reforma e urbanização;
implantação de um sistema de drenagem pluvial com esgoto e água potável;  
instalação de gabiões, barreiras que servem para contenção e controle de
erosões, nas margens do córrego do Riacho Fundo, e já em execução pela
Companhia Urbanizadora da Nova Capital (Novacap); e recuperação da mata na
região.
Moradora da Vila há 24 anos, a senhora Ericília Lima alertou para a necessidade
de a população fazer a sua parte. “As pessoas têm que colaborar e não jogar
lixo dentro do córrego, eu acho isso muito errado. Se passa caminhão no dia
certo para carregar móvel velho, todo tipo de lixo, ninguém tem que jogar. O
inocente paga pelo errado porque quando a natureza vem, ela não vai escolher
só o que jogou o lixo, ela vai entrar na casa de todos que estiverem na frente.
Eu não concordo com coisas erradas feitas pelo próprio ser humano”,
desabafou.

Os gestores andaram
pelas Ruas da Glória,
Adelino e José de
Carvalho, foram nas
Pontes Canarinho,
Azulão e da Divineia,
e conversaram com
moradores da Vila
Cauhy.
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Além das obras emergenciais e estruturantes, o governo tem atendido às
necessidades básicas da população. “Estamos dando toda assistência para a
comunidade, passando segurança para as pessoas e mostrando que o governo
está presente dentro da Vila Cauhy. Nesse período servimos café da manhã,
almoço e jantar. Chegamos a distribuir 1.800 refeições no dia. A comunidade
sente confiança no governo porque ela não se sentiu desassistida. Todos os
órgãos do governo, principalmente da Defesa Civil, estão dando todo apoio”,
disse.
As refeições fazem parte da assistência da Secretaria de Desenvolvimento
Social, que fez o atendimento das famílias para a concessão de benefícios
sociais como os auxílios Calamidade e Vulnerabilidade, ambos no valor de R$
408; em alguns casos, o Auxílio Excepcionalidade, no valor de R$ 600, que são
pagos em até três dias; e Cartão Prato Cheio.
“A ação da Sedes é uma resposta imediata diante das situações de calamidade
pública. Nosso objetivo é proporcionar assistência rápida e eficaz à população
vulnerável, garantindo abrigo, alimentação e todo o suporte necessário para
superar os momentos difíceis. Em parceria com a comunidade e outros órgãos,
buscamos garantir direitos em meio às adversidades”, afirma a secretária de
Desenvolvimento Social, Ana Paula Marra.

Ponte da Divineia, no Núcleo Bandeirante



 AGENDA DO SECRETÁRIO

OBRAS

No dia 17 de janeiro, o secretário de
Governo, José Humberto Pires de
Araújo, o secretário de Obras,
Luciano Carvalho, e o secretário
Executivo das Cidades, Cláudio
Trinchão, fizeram uma visita técnica
ao viaduto do Sudoeste para
verificar as condições do asfalto da
via que passa por debaixo do
elevado, ligando o Sudoeste ao
Parque da Cidade. Os gestores
acompanharam o início da obra de
reparo das rachaduras que
apareceram. 

As fendas no asfalto foram provocadas por uma acomodação da terra, que
absorveu muita água com as intensas chuvas que caíram nos dias anteriores.
“Isso aconteceu porque, provavelmente, houve alguma falha de compactação
nas camadas inferiores do solo na área das calçadas”, explicou a secretária-
executiva de Obras do Distrito Federal, Janaína Vargas. Ela acrescentou que o
passeio cedeu levemente e fez com que a pista perdesse o apoio lateral, o que
provocou rachaduras e fissuras no asfalto.
Com o tempo seco, cerca de dez
pessoas, entre engenheiros e
operários, puderam iniciar as obras
com a abertura do pavimento,
atuando na demolição da via antiga
e recuperação do pavimento
asfáltico.
O reparo foi feito pelo Consórcio
Viaduto Epig, responsável pela
construção do complexo viário da
Estrada Parque Indústrias Gráficas.



 AGENDA DO SECRETÁRIO REUNIÕES PARA ALINHAMENTO DE
EXECUÇÃO DE OBRAS E PROJETOS 

O secretário de Governo do DF, José Humberto Pires de Araújo, tem conduzido
reuniões de alinhamento com as pastas do Governo do Distrito Federal de forma a
estruturar as iniciativas que estão em planejamento e em execução, e organizar um
cronograma de entregas em favor da população do DF. 

Na tarde do dia 19 de fevereiro,
o secretário de Governo e a
secretária de Educação, Hélvia
Paranaguá, trataram das obras
e projetos prioritários para
2024, com foco na ampliação
das unidades de ensino e na
melhoria do atendimento da
comunidade escolar.
“Estamos com o pé no
acelerador e fazendo reuniões 

EDUCAÇÃO 

de alinhamento com as secretarias para execução dos projetos e andamento
das obras estruturantes em todas as áreas. Na educação, estamos focados em
assegurar a melhor estrutura aos nossos estudantes, professores e pais.
Teremos boas e importantes entregas pela frente”, afirmou José Humberto.
“A gente precisa continuar ampliando as escolas no Distrito Federal e olhando
sempre o mapa de calor, ou seja, aonde tem a demanda. Fizemos uma revisão das
obras que estão com dificuldade, paralisadas, para tomar uma atitude sobre o que
fazer com as empresas em termos de cancelar unilateralmente o contrato e aplicar as
multas necessárias. Depois partimos num segundo momento para as novas obras
que estamos licitando e as que ainda licitaremos. São várias etapas, mas sempre com
o olhar em melhorar a educação no Distrito Federal”, disse a secretária.

Estamos estruturando as projeções de entregas e definindo os
projetos a serem encaminhados por todas as áreas especializadas do
governo. A sociedade tem anseios e necessidades e estamos nos
empenhando para continuar atendendo as expectativas de todos os
moradores de nossas cidades”, disse o secretário. 



 AGENDA DO SECRETÁRIO

Em seguida foi a vez da equipe da
Secretaria de Saúde. O secretário
José Humberto recebeu equipe
técnica para tratar das obras e
projetos a serem executados no
decorrer de 2024, como a
construção de três hospitais, de
Unidades Básicas de Saúde (UBS),
de Unidades de Pronto
Atendimento (UPA), e de Centros
de Assistência Psicossocial (CAP);
reforma e ampliação de hospitais;
eficientização energética de
hospitais, entre outros.

SAÚDE

“Hoje foi um dia muito importante, estivemos reunidos para discutir os parâmetros
e priorizações de obras para a saúde. Discutimos o andamento das construções dos
três hospitais em São Sebastião, Guará e Recanto das Emas; fizemos uma
atualização das demandas em relação à atenção primária de saúde do Distrito
Federal; e também do CPA’s. Nós alinhamos as que já estão com os projetos
prontos, as que faltam apenas questões administrativas ou questões de
disponibilidade orçamentária para que a gente possa colocar em licitação, e
oferecer mais esses equipamentos públicos para o Distrito Federal”, informou
Vinícius Lopes de Lima, chefe da Assessoria de Gestão Estratégica da Secretaria de
Saúde.
“Discutimos obras e projetos da saúde, pautas muito importantes como obras
extremamente necessárias dentro do Hospital de Base, no escopo do Iges-DF, assim
como outros projetos em andamento, que são as Unidades de Pronto Atendimento
(UPA’s). Temos duas unidades com projetos prontos que serão replicados para as
demais cinco unidades. Nesse contexto ainda, avaliamos as reformas que estão
sendo feitas no Hospital de Base, que constituirão a aquisição de novos
equipamentos para atender as demandas da sociedade do DF”, completou Rubens
de Oliveira Pimentel Júnior, superintendente de Engenharia e Arquitetura do IGES-
DF.

O DF ganhará três novos hospitais;
quatro Unidades Básicas de Saúde, sete
Unidades de Pronto Atendimento, além
de outras equipamentos novos e
reformados



 AGENDA DO SECRETÁRIO

Fechando as reuniões do dia 19 de
fevereiro com o secretário de
Mobilidade e Transporte, Flávio
Murilo Prates, e equipe técnica da
pasta para tratar de projetos e obras
estruturantes voltadas à melhoria da
mobilidade urbana no DF, entre elas: 

MOBILIDADE

“A gente tem uma série de obras a serem feitas tanto no metrô, quanto na Semob, e
sempre tem vários entraves, de pessoas, de serviços, inclusive de recursos, que é o
principal. E essa reunião foi para ajustar o quê que a gente tem condição de fato de
terminar e quais os problemas que a gente pode resolver”, afirmou Prates.

- acessibilidade 
- modernização dos sistema de energia elétrica das subestações do Metrô
- ampliação do metrô para Samambaia e Ceilândia
- reforma de bilheterias das estações do Metrô 
- construção de estacionamento na estação Estrada Parque
- revitalização de passarelas de pedestres 
- pavimentação de rodovias
- construção de praça
- construção de abrigos de passageiros 
- construção de terminais rodoviários

AGRICULTURA

Reunião, na terça-feira (20), com o secretário de Agricultura do Distrito Federal,
Fernando Antonio Rodriguez, e com o subsecretário de Desenvolvimento Rural, Pedro
Paulo Barbosa Gama, para acompanhamento das iniciativas voltadas ao fomento da
atividade agrícola em todo o DF.
Além da segurança da oferta de água por meio de canais de irrigação, outras
iniciativas da pauta foram a manutenção e melhorias das estradas por onde escoam a
produção e levam os insumos; a segurança do trajeto dos estudantes das escolas da
zona rural; e o projeto do sistema de galpões para melhorar a comercialização da
produção agrícola de algumas regiões estratégicas do DF. 



 AGENDA DO SECRETÁRIO

“Uma reunião extremamente importante, oportuna e estratégica, mostra realmente
aonde podemos chegar, atendendo as demandas mais prementes de certas áreas da
agricultura. São obras essenciais, desde aquelas que tratam da economia de água,
que é um ponto crítico que o DF tem porque tem risco de ter limitação para a sua
população e mais ainda para a atividade agrícola, porque, na verdade, ela consiste
em ter a segurança da oferta de água. Quando se analisa a disponibilidade hídrica do
DF, ela tem uma situação bastante crítica comparando com outros estados e essa
questão de canalizar canais que hoje têm perda significativa de água, vai assegurar
água para que possa ter a produção assegurada”, esclareceu Rodrigues.

Também no dia 20, os secretários de
Governo, José Humberto Pires de
Araújo, e de Obras, Luciano Carvalho,
trataram de projetos, execução de
obras e calendário de entregas de
infraestrutura urbana em várias
regiões administrativas. 
"Estamos fazendo um pente fino
para destravar o que precisa neste
mês de fevereiro porque a partir
de março tudo tem que seguir em
pleno andamento", disse José
Humberto. 

AGRICULTURA

.

OBRAS

Obras de infraestrutura em Sol Nascente e Vicente Pires, revitalização da Avenida
Hélio Prates, Drenar DF, revitalização da W3 Sul e SOF Sul, infraestrutura da EPIG e do
Mestre D'Armas foram algumas das obras tratadas.
“Estamos finalizando uma reunião sobre as ações, as obras em andamento, os
projetos futuros, e isto é muito importante para a gente fazer a programação do ano,
e até dos próximos anos, o que vamos entregar, o que vamos iniciar, questão de
recursos também. É um trabalho importante que o secretário José Humberto está à
frente e tem sido um fator determinante para a gente ter esse alinhamento. É uma
reunião muito efetiva, objetiva, e que traz resultados muito bons para todos nós.
Vamos trabalhar para continuar fazendo as entregas”, pontuou Carvalho. 



 AGENDA DO SECRETÁRIO

“Acabamos de sair de uma reunião
maravilhosa com o secretário José
Humberto e equipe do DER, tanto de
projetos quanto de obras. Uma
reunião muito produtiva, na qual
priorizamos e colocamos, inclusive,
datas para os lançamentos de novas
obras e para a conclusão das obras
em andamento. Enfim, um grande
ba

DER

Com a equipe do DER, a reunião de
alinhamento foi no dia 21 de fevereiro.

balanço de todas as obras que estão acontecendo no Distrito Federal executadas pelo
DER. A gente discutiu aqui hoje, a gente tem feito isso várias vezes ao longo dos meses
para poder acompanhar e fazer balanço para que essas obras saiam sempre no prazo
previsto e que coloque a nossa sociedade no que ela merece, com grandes obras e
melhorando a vida das pessoas”, pontuou o presidente do DER-DF, Fauzi Nacfur
Júnior.

SEGURANÇA PÚBLICA

A definição dos projetos a serem
executados e as projeções de
entregas de equipamentos públicos
novos e reformados da área de
segurança pública foram tratados
com equipe técnica da Secretaria de
Segurança Pública em reunião no dia
21 de fevereiro. 

“Muito importante a gente fazer esse alinhamento, todo mundo aqui está no
mesmo governo, no mesmo objetivo, e a Segurança Pública está comprometida
com as entregas governamentais. Essa questão da gente hoje analisar as
entregas de obras acaba sendo crucial para que a gente possa fazer as entregas
para a população”, afirmou Coronel Angelis.



O andamento e a execução dos projetos e obras para a manutenção, conservação e
renovação das cidades do DF, sob a responsabilidade da Novacap, foram analisados
em reunião com a Secretaria de Governo na quinta-feira (22).
A companhia é responsável pela urbanização e ações de zeladoria das 35 regiões
administrativas e há a previsão de entregas de obras e o início de novos projetos
como implantação de drenagem pluvial, pavimentação de vias, recuperação de
áreas degradadas, implantação e recuperação de estacionamentos e calçadas,  
implantação de equipamentos públicos, reforma do Teatro Nacional, construção de
equipamentos públicos, reforma de feiras, manutenção de pontes e viadutos, entre
outros. 
O secretário de Governo, José Humberto Pires de Araújo, enfatizou a importância
das equipes técnicas terem uma visão global das entregas a serem feitas. “É
importante olhar para o conjunto da obra. Tem que ter cuidado desde a limpeza até
o acabamento completo de uma obra a ser entregue à população”, reforçou.
“Uma reunião muito produtiva que o governo faz para alinhar as ações da Novacap
como um todo em prol da comunidade”, disse André Luiz Oliveira Vaz, diretor de
Urbanização da Novacap. 
“Tratamos das obras e projetos em andamento, verificamos o que a gente tem em
fase de licitação e de contratação, demandas futuras, fazendo todo esse
alinhamento de prazos para dar continuidade nessas demandas, para resolver
questões de recursos pendentes e de situação que a gente precisa desatar para dar
continuidade nos trabalhos. Foi uma reunião bem produtiva, nós alinhamos vários
assuntos. Depois de hoje vamos conseguir dar fluidez às demandas”, concluiu Paulo
César Bastos, chefe de departamento técnico da Diretoria de Edificações. 

 AGENDA DO SECRETÁRIO NOVACAP



Na tarde de segunda-feira (26), o secretário
de Governo, José Humberto Pires de
Araújo, recebeu em seu gabinete o
secretário de Esporte e Lazer do Distrito
Federal, Renato Junqueira, para
alinhamento das principais obras que
estão em andamento pela secretaria e
definir os prazos de entrega dos
mobiliários públicos à população do DF.

 AGENDA DO SECRETÁRIO SECRETARIA DE ESPORTES

“Fizemos aqui, hoje, uma reunião da Secretaria de Esporte e Lazer junto com a equipe
técnica da Secretaria de Governo para definir aqui alguns prazos de entregas de
reforma e construção de campos sintéticos, de manutenções dos espaços esportivos
no âmbito do Distrito Federal como estádios, centros olímpicos e os banheiros do
Parque da Cidade, que é uma prioridade e um pedido do nosso Governador. Saímos
daqui com uma visão muito positiva porque estamos com o Governo do DF integrado
e entregando os resultados. A partir de março, teremos novas inaugurações desses
espaços esportivos e, no início de abril, já estaremos entregando os banheiros do
parque da cidade”, disse Junqueira.

TERRACAP

Reunião com o presidente da Terracap,
Izídio Júnior, e o diretor técnico,
Hamilton Lourenço Filho, para tratar das
obras e projetos da companhia. A
Terracap está à frente de grandes obras,
como o Drenar-DF, e tem sido
importante parceira dos demais órgãos
do GDF na execução de projetos.
Os gestores avaliaram o andamento de cada iniciativa e o secretário de Governo
solicitou prioridade na edificação de equipamentos públicos em Arniqueira; nas obras
de infraestrutura do bairro Tamanduá, no Recanto das Emas; na requalificação do
Parque Burle Max; e na implantação de novos bairros.
“É uma reunião de alinhamento para que a gente possa fazer o planejamento,
priorizar as obras e garantir os recursos para que o governo possa fazer as obras
que precisa, como tem feito desde a primeira gestão”, ponderou Izídio.



 AGENDA DO SECRETÁRIO CODHAB E SEDUH

Reunião da Secretaria de Governo, Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Habitação
e Companhia de Desenvolvimento Habitacional do DF, no dia 28 de fevereiro, para
tratar das iniciativas relacionadas à política habitacional no DF.
“Estamos trabalhando com o planejamento para dar o devido andamento nos projetos.
Estou muito satisfeito com o estado das iniciativas, tudo sendo bem encaminhado. A
Segov está à disposição para ajudar no que for preciso”, disse o secretário José
Humberto.
“Uma reunião positiva, fazendo ponto de controle das entregas das unidades. São 80
mil unidades que o governador tem como objetivo no plano de governo. Nós estamos
avançando semanalmente, acompanhando o andamento das obras, dos editais, dos
lançamentos. A meta da Codhab e o objetivo do Governo e da Segov é que a gente
consiga avançar e começar a obra de todas essas unidades“, informou Marcelo
Fagundes, diretor-presidente da Companhia.
“Mais um momento de alinhamento dos projetos de interesse social das obras que a
Codhab vem realizando e de todo esse trabalho integrado que o governo vem fazendo
para entregar cada vez mais moradias de interesse social“, disse Marcelo Vaz,
secretário de Desenvolvimento Urbano e Habitação.



Fevereiro começou com mutirão de limpeza nas ruas do Distrito Federal. A
iniciativa tem o objetivo de retirar lixo, entulho e inservíveis de todas as
regiões para eliminar possíveis locais de proliferação do mosquito Aedes
aegypti. “A operação de limpeza em todas as cidades vem na tentativa de
reduzir os focos da dengue”, destacou o governador Ibaneis Rocha.
Foram colocados à disposição da operação 150 caminhões e 40 pás-
carregadeiras sob coordenação da Secretaria de Governo. 
Paralelamente, as administrações regionais fazem o recolhimento de
inservíveis descartados pela população. Equipamentos públicos e canteiros de
obras também passam por vistorias para evitar que se tornem focos do
mosquito da dengue.
Só em janeiro deste ano, o Serviço de Limpeza Urbana (SLU) retirou mais de
44 mil toneladas de lixo e entulho do DF, além de quatro mil pneus.

Vamos circular por todas as regiões varrendo as ruas. Essa é
uma forma de demonstrar nossas ações para a população.

 Secretário de Governo, José Humberto Pires de Araújo.

Com informações da Agência Brasília
Foto: Polo Oeste 2 do GDF Presente

COMBATE À DENGUE

REGIÕES ADMINISTRATIVAS RECEBEM MUTIRÃO DE LIMPEZA



A força-tarefa contou com a atuação da Vigilância Ambiental da Secretaria de Saúde
(SES-DF), do Serviço de Limpeza Urbano (SLU), do Corpo de Bombeiros (CBMDF), do
Polo Oeste do GDF Presente e de outros órgãos do GDF que reforçaram as ações
contra a proliferação do Aedes aegypti nos locais com maior registros de casos. As
equipes deram orientação à população, fizeram visitas domiciliares e limpeza de áreas
públicas, entre outras atividades.  
A operação reuniu mais de 300 pessoas e percorreu as ruas do Setor Veredas, Vila São
José e do distrito de Vendinha, no município de Padre Bernardo, em Goiás. 
O Dia D já percorreu todas as regiões administrativas para vistoriar casas e limpar
áreas públicas, além de promover a conscientização entre os moradores.  
“Todos os dias o governo tem entregado ações efetivas no combate à doença”, afirmou
Celina. “Temos 40% das unidades básicas de saúde com atendimento voltado à
dengue, temos tendas de acolhimento em várias regiões administrativas e agora
teremos um hospital novo que chega à região de Ceilândia.”

DIA D DE BRAZLÂNDIA

Brazlândia recebeu, no
dia 3 de fevereiro, a
megaoperação do
Governo do Distrito
Federal para a
eliminação de focos do
mosquito.

De acordo com o secretário de
Governo, José Humberto Pires
de Araújo, o Dia D é mais uma
ação para reforçar a
conscientização. “É preciso que
tenhamos cuidado todos os
dias”, pontuou. “O Dia D é o que
temos para chamar a atenção
da população, para fazer essa
grande mobilização e trazer o
governo para perto do cidadão.
Estamos cuidando para que
todos os dias sejam Dia D”. Foto: Paulo H. Carvalho/Agência Brasília

POLO   OESTE



DIA D DE VICENTE PIRES

Após dois dias da megaoperação de
combate à dengue em Vicente Pires,
a atuação integrada dos órgãos de
governo garantiu o recolhimento de
1.505 toneladas de lixo verde,
entulho, inservíveis e pneus no
sábado (10) e domingo (11) de
fevereiro. 
As equipes do Governo do Distrito Federal concentraram-se nas principais áreas para
fazer uma limpeza geral e retirar o lixo e o entulho acumulados em áreas públicas. 
Essa foi a quinta edição do Dia D de combate à dengue, que também percorreu o
Assentamento 26 de Setembro. Por lá, foram utilizados 28 caminhões, oito pás-
carregadeiras e uma retroescavadeira para retirar das áreas públicas 390 toneladas de
lixo, entulho e inservíveis. Nos dois dias de operação, foram mais de mil toneladas de
resíduos recolhidos durante a megaoperação na região.
As equipes passaram nas principais avenidas da Colônia Agrícola Samambaia, de onde
retiraram, somente no domingo, 30 toneladas de entulhos, podas e inservíveis. Já na
Vila São José, foram recolhidos aproximadamente 600 pneus velhos que serviam como
ponto de proliferação do mosquito Aedes aegypti. A área pública do Jockey ficou de cara
nova. Foram 680 toneladas de resíduos recolhidos pelas equipes da força-tarefa.
Os trabalhos contaram com funcionários da administração regional, do Serviço de
Limpeza Urbano (SLU), da Secretaria de Proteção à Ordem Urbanística (DF Legal), da
Companhia Urbanizadora da Nova Capital (Novacap), da Vigilância Ambiental, do Polo
Central do GDF Presente e do Corpo de Bombeiros Militar do DF (CBMDF).

A força-tarefa em Vicente
Pires foi iniciada no dia 8 de
fevereiro com a remoção de
180 toneladas de entulho no
Jóquei Clube, às margens da
pista marginal, e mais 300 às
margens da DF-001, no sentido
Brazlândia.

POLO CENTRAL ADJACENTE II



DIA D DA ESTRUTURAL

Oitocentas toneladas de entulho e inservíveis foram retiradas da Estrutural num fim de
semana, em mutirão de limpeza e de combate à dengue que contou com 500 pessoas
de órgãos do Governo do Distrito Federal (GDF), como a administração regional da
cidade, Novacap, Defesa Civil, Secretaria DF Legal, Serviço de Limpeza Urbana (SLU),
Vigilância Ambiental, Corpo de Bombeiros e o Polo Central Adjacente I do GDF
Presente. Entre os maquinários, foram utilizados 40 caminhões e cinco pás
carregadeiras.
Durante os dois dias de atuação, 17 e 18 de fevereiro, com enfoque na eliminação de
possíveis criadouros do mosquito Aedes aegypti, mais de 20 estabelecimentos foram
visitados pela DF Legal. Também foi feita a recuperação de vias nos bairros de Santa
Luzia e Cabeceira do Valo, com a utilização de 140 toneladas de restos de construção
civil (RCC).
A operação fez parte do programa emergencial de combate à dengue que o GDF está
promovendo em todas as regiões administrativas (RAs). O entulho e os inservíveis
retirados das ruas foram encaminhados para a unidade de recolhimento do SLU. As
ações foram acompanhadas pelo secretário executivo das Cidades, Cláudio Trinchão, e
pelo secretário adjunto de Governo, Valmir Lemos, além do administrador da
Estrutural, Alceu Prestes de Mattos.

De acordo com Alceu Prestes, as operações vão continuar de forma rotineira visando ao
combate ao mosquito. “Mesmo antes desta operação, nós da administração regional
realizamos ações que se tornaram rotina. Recolhemos aproximadamente 40 toneladas
de entulho e inservíveis por dia nas vias da cidade. Isso sem contar com a parte que
cabe ao SLU, que recolhe o lixo doméstico, além do serviço de varrição de ruas. Vamos
continuar com as ações de limpeza, além de trabalhar diuturnamente na
conscientização dos moradores da Estrutural”.

POLO  CENTRAL ADJACENTE I



GDF CRIA
COMISSÃO PARA
DEFINIR
ESTRATÉGIAS DE
FORTALECIMENTO
DO ENOTURISMO
NO DF

No dia 22 de janeiro foi publicado no Diário Oficial do Distrito Federal o Decreto
nº 45.434, que prevê a atuação conjunta e integrada de diversos órgãos do
governo, sob coordenação da Secretaria de Governo, com objetivo de fomentar o
enoturismo na capital federal, atividade turística que se baseia na viagem
motivada pela apreciação do sabor e aroma dos vinhos.
Com a publicação, as secretarias de Agricultura (Seagri), Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Renda (Sedet), Turismo (Setur), Cultura e Economia
Criativa (Secec) e a Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural (Emater-DF)
têm 90 dias para concluir os trabalhos e apresentar relatório final. “Esse decreto
é uma sinalização do governo para essa importante novidade, que tem
acontecido em Brasília nos últimos anos, que é a produção de uva e também a
implantação dessas vinícolas que estão chamando atenção de todo o DF e do
Brasil”, avalia o secretário de Governo, José Humberto Pires de Araújo. 
Por sua vez, o secretário de Turismo, Cristiano Araújo, ressalta: “Apoiar o
enoturismo é uma forma de impulsionar o turismo em Brasília, entregando ao
visitante mais um atrativo para que ele possa vivenciar, aqui na capital do país,
uma experiência que envolve natureza, gastronomia, lazer e muito mais. Essa
união dos órgãos vai fortalecer o segmento, trazendo o apoio necessário para o
crescimento deste setor em Brasília, gerando economia”.

Fórum Rota do Vinho - Reunião da
comissão no dia 15 de fevereiro.
Fotos: Lúcio Bernardo / Agência
Brasília



GDF CRIA COMISSÃO PARA DEFINIR ESTRATÉGIAS DE FORTALECIMENTO
DO ENOTURISMO NO DF

No DF, o ponto forte do enoturismo está localizado nas vinícolas do PAD-DF, área
rural do Paranoá. Por lá, os visitantes e turistas podem conhecer a Vinícola Brasília,
um conjunto de dez propriedades estruturadas para as pessoas passarem o dia
degustando ou até mesmo para pernoitarem.
A Emater-DF trabalha em parceria com outros órgãos para estimular que mais
propriedades invistam no enoturismo. A empresa atua junto aos produtores na
indicação de cultivar adaptada para a região, com assistência técnica sobre como
plantar, fazer podas, questões de irrigação, adubação e mercado.
Em 2022, o DF atingiu a marca de 88 hectares de área plantada de uva, o que gerou
uma produção de 1.418 toneladas por parte dos 55 produtores. A meta é investir
nesses números, abrindo também a cadeia turística.

Vinícolas da área rural do
Paranoá chamam a atenção
como pontos de atração
turístico
Foto: Paulo H. Carvalho/Agência
Brasília

Fonte: Agência Brasília

Reunião da comissão no Salão
Nobre do Palácio do Buriti no dia 22
de fevereiro. 



GDF PRESENTE

DIA D DE COMBATE À DENGUE NO VARJÃO

A ação conjunta da Administração Regional do Varjão com o Polo Leste do
GDF Presente, SLU e Novacap aconteceu nos dias 24 e 25 de fevereiro. Nos
dois dias foram recolhidas 200 toneladas de entulhos, inservíveis e
volumosos.



POLO CENTRAL 

A Administração Regional do Cruzeiro incluiu a lavagem de todos os abrigos de ônibus  
no plano de trabalho para deixar a RA limpa e eliminar possíveis locais de crescimento
do mosquito Aedes aegypt. Praças e parquinhos também receberam ações com o apoio
do Polo Central. Outro serviço foi a renovação do estacionamento da feira permanente. 

No SIA foi uma semana de várias ações: limpeza do setor de
chácaras Aschagas e do Setor de Inflamáveis com o
recolhimento de lixo verde e entulhos, limpeza de boca de
lobo e de abrigo de ônibus, e tapa-buracos nos trechos 2 e
17, e no SAAN.

POLO CENTRAL ADJACENTE II

Em Águas Claras, a ação de combate à dengue
envolveu Administração Regional, Vigilância
Ambiental, DF Legal, PMDF, Corpo de Bombeiros,
Detran, SLU e Polo Central Adjacente II que estiveram
nas Quadras 101, 102 e 104, nas Avenidas Parque
Águas Claras e das Castanheiras, e na Rua 25. Os
órgãos atuaram na identificação e na limpeza de
locais que pudessem servir de depósito para larvas
do mosquito. 

Outra ação foi de limpeza geral na Praça Pica-pau,
localizada na quadra 107. Equipe da Administração
Regional contou com o Polo Central Adjacente II e os
reeducandos do Projeto Mãos Dadas, da Secretaria
de Administração Penitenciária do Distrito Federal
(Seape-DF), que realizaram serviços de capina,
retirada de entulho e lixo verde.



POLO CENTRAL ADJACENTE III

GDF Presente em grande ação de combate
à dengue, promovida pela Administração
do Plano Piloto, na Vila Telebrasília. Nas
áreas públicas e ruas foram recolhidas
132 toneladas de entulho, como pneus
velhos, móveis e utensílios domésticos em
desuso, resto de obras, embalagens
plásticas e lixo verde.

Zeladoria completa no Setor Comercial
Sul. Limpeza com a retirada de canteiro de
obras da Quadra 5, serviços de poda,
manutenção de caixas de telefonia e de
internet, implantação de grama nos
canteiros, sinalização vertical e horizontal,
renovação das vias e estacionamentos.

POLO SUDOESTE

Devido às fortes chuvas, o Polo Sudoeste intensificou os trabalhos nas vias não
pavimentadas de São Sebastião. Desde janeiro, várias ruas recebem as máquinas do
Polo que trabalham na melhoria da trafegabilidade nos bairros Morro da Cruz, Zumbi
dos Palmares e Capão Comprido. Na avenida principal do Residencial do Bosque teve
manutenção de bocas de lobo e operação tapa-buraco. Equipe do Detran revitalizou as
faixas de pedestres próximas às escolas CAIC e Escola Dom Bosco. 

Manutenção de vias não pavimentadas
na rua 19, no bairro Morro da Cruz, em
São Sebastião

Operação tapa buraco na avenida
principal do Residencial do Bosque



POLO SUL

POLO SUL II

A Administração Regional de
Samambaia teve a parceria da
Vigilância Sanitária, SLU, DF Legal
e do Polo Sul para fazer uma
limpeza na QN 413 e em duas
casas do conjunto 10 da QR 413.
Foram retirados 11 caminhões de
entulho, lixo e inservíveis, o
equivalente a mais de 100
toneladas de sujeira acumulada. 
Os caminhões do GDF Presente também retiraram mais de 250 toneladas de entulho e
inservíveis do parque de serviços da administração regional e levaram para a usina do
SLU. 

O GDF Presente ficou um mês em
Santa Maria com ações de
limpeza e de combate à dengue.
Foram recolhidas 450 toneladas
de entulhos, galhadas e
inservíveis das quadras QR 208,
AC 300, 115, 216/316, 106,  418,
105 e 100. Uma retroescavadeira
trabalhou na abertura de vala
para fechamento de área de
transbordo de lixo na quadra
216/316. 

SLU cercou com pneus uma área na AC 115 que
estava sendo usada pra descarte irregular de lixo.

No Gama, o Polo Sul II trabalha na melhoria de
vias de terra, como a que dá acesso ao
Residencial Paraíso na DF-180. O trajeto estava
intransitável e foram necessários 21 caminhões
de material RCC para nivelamento da via. O local
também recebeu limpeza. Manutenção também
foi feita em vias da Ponte Alta Sul, onde havia
poças de água parada. 



Nos dias 10 e 11 de fevereiro, equipe
do Polo Leste trabalhou na remoção de
inservíveis e entulhos acumulados em
endereços do Itapoã. A ação foi para
retirar das ruas ambientes propícios à
proliferação do mosquito Aedes aegypti,
vetor da dengue. 
“Essa foi uma ação preventiva do GDF,
uma vez que, em alguns pontos, já era
possível ver a água se acumulando. O
nosso objetivo foi debelar qualquer
situação que pudesse contribuir para a
reprodução do mosquito”, disse o
coordenador do Polo Leste do GDF
Presente, Júnior Carvalho.
Além das equipes do programa, a ação
contou com a participação ativa de
servidores da Administração Regional
do Itapoã, do Serviço de Limpeza
Urbana (SLU), da Vigilância Ambiental e
da Companhia Urbanizadora da Nova
Capital do Brasil (Novacap).

POLO LESTE

Nos arredores da Escola Classe 1, do
Centro de Ensino Fundamental Zilda Arns
e do Centro Educacional 1 foram
removidas 70 toneladas de lixo.

Na Avenida do Murão no Novo Horizonte
teve recuperação do asfalto danificado.

POLO CENTRO-OESTE

Uma ação grande de limpeza no
Park Way para retirada de lixo
descartado de forma irregular
pela população em área de
transbordo. O  GDF Presente
trabalhou em conjunto com o
SLU e foram retirados 45
caminhões de lixo verde e
inservíveis.



O Polo Oeste II tem como ação permanente a manutenção
das vias não asfaltadas de Sol Nascente e Pôr do Sol. Ao
longo das últimas semanas, um dos endereços que recebeu
as benfeitorias do programa foi entre as chácaras 135/136,
chegando ao final da via na chácara 128, onde havia grandes
erosões que foram fechadas com aplicação de mais de 70
toneladas de material RCC. Uma área atrás da Escola JK
estava sendo usada para descarte irregular de lixo. O Polo
Oeste II fez a limpeza do local, juntamente com a equipe da
Novacap, e retirou mais de 120 toneladas de entulhos e
inservíveis.

POLO OESTE II

POLO NORTE

A Escola Córrego do Ouro é uma das mais distantes
da Fercal. A estrada principal e as vicinais foram
arrumadas antes das chuvas, mas as grandes
enxurradas prejudicaram muito o tráfego de ônibus
escolares e o de moradores. O Polo Norte
novamente trabalhou por lá para assegurar boa
trafegabilidade no retorno das aulas. 

Trabalho de retirada de grande quantidade de
inservíveis na Vila Basevi, em Sobradinho 2.
Atividade como prevenção à criação de focos de
mosquito da dengue no local. A região também
recebeu manutenção da via de terra na Quadra
AR 5.

Chácaras 135/136 de
 Sol Nascente 

Várias quadras de Ceilândia foram limpas pelo GDF
Presente, SLU e Novacap. A área especial da QNO 10;
EQNP 30/34; QNM 15, 16, 26 e 27 foram endereços de
onde foram removidos entulhos e inservíveis. 

Na QNM 15 Área Especial, Ceilândia Sul, foram recolhidas
120 toneladas de entulho.



POLO SUDESTE

Mais de 3.500 pneus recolhidos em Riacho Fundo, Riacho Fundo II e Água Quente. O
Polo Sudeste intensificou ações de limpeza nas três regiões administrativas, com foco
nas ações de combate à dengue. Também, cerca de 40 toneladas de inservíveis e
outras 200 toneladas de lixo foram recolhidas das três cidades. 

Outra ação do Polo Sudeste foi feita em parceria
com o DER na construção de dois
estacionamentos nas quadras 510 e 102 de
Samambaia.

POLO NORDESTE

Uma grande ação de combate à
dengue em uma chácara de
Arapoanga resultou na retirada de
oito caminhões de pneus que
estavam servindo de depósito para
larvas do mosquito Aedes aegypt. 
A operação, por meio de ato circunstanciado da
Vigilância Ambiental, foi realizada em parceria com
o Polo Nordeste. Foram mais de 800 pneus
transportadas para a usina de reciclagem do SLU.



 POLO RURAL

RETORNO DAS AULAS NAS ESCOLAS RURAIS
TEM 180 KM DE ESTRADAS RECUPERADAS

Thaís Miranda, da Agência Brasília 
Edição: Carolina Lobo



A preparação para que a volta às aulas
seja segura e tranquila ocorre tanto no
meio urbano quanto no rural. A
comunidade escolar que mora nas
áreas mais distantes das cidades
depende das ações do Governo do
Distrito Federal (GDF) para garantir o
acesso diário e permanente dos alunos
às instituições de ensino da rede
pública.
É por isso que as equipes de governo
estão desde o início do ano
trabalhando na conservação de vias
não pavimentadas. Até o momento, já
foram recuperados 180 km de vias que
dão acesso às escolas públicas rurais,
um impacto positivo que beneficia os
90 mil habitantes das regiões agrícolas
do Distrito Federal.

 POLO RURAL

Vias de acesso às unidades receberam
cuidados pelas equipes do GDF para garantir
transporte seguro de pais, alunos e
professores.

A atuação do governo se dá de forma integrada, com a participação de diversas pastas
do GDF, como as secretarias de Governo (Segov) e de Agricultura, Abastecimento e
Desenvolvimento Rural (Seagri), a Companhia Urbanizadora da Nova Capital do Brasil
(Novacap) e o Departamento de Estradas de Rodagem (DER-DF), além das
administrações regionais.
De acordo com o secretário de Governo, José Humberto Pires de Araújo, o objetivo é
dar conforto e segurança à comunidade escolar durante o ano letivo: “Estamos
trabalhando na melhoria da trafegabilidade para que os ônibus possam chegar com
segurança às escolas e devolver as crianças às suas casa”.
Ao longo de 2023, a atuação conjunta de conservação das vias não pavimentadas
alcançou a marca de 1.570 quilômetros, o equivalente a uma viagem de ida e volta até
a capital mineira, Belo Horizonte. Para 2024, os trabalhos começaram logo no primeiro
mês do ano. Em janeiro, já haviam sido conservados 68 quilômetros de estradas rurais.



Ao todo, são quatro subpolos rurais atuando nas áreas tipicamente agrícolas do DF.
Cada grupo conta com uma motoniveladora, retroescavadeira, dois caminhões, um
caminhão pipa, um rolo compactador e uma retroescavadeira. Até a primeira
quinzena de fevereiro, as equipes já haviam passado por diversas regiões do DF,
como Varjão, Fercal, São Sebastião, Arapoanga, Planaltina, Sobradinho, Santa Maria
e Recanto das Emas.

De acordo com o secretário-executivo substituto da Seagri, Pedro Paulo Barbosa
Gama, a população tem papel importante para repassar as demandas das regiões
às equipes de governo. “No decorrer dos próximos dias, prosseguiremos com o
levantamento das áreas mais carentes de atuação, por meio de contato com
servidores e diretores das escolas rurais. A comunidade também pode colaborar
com este trabalho, indicando locais a serem atendidos e solicitando os reparos por
meio da Ouvidoria-Geral do GDF”, destaca.

Contato próximo

A fim de garantir atuação rápida e efetiva, os coordenadores dos polos estiveram
com os responsáveis pelas instituições de ensino rurais para colher as demandas da
comunidade escolar.
“Essa é uma nova iniciativa que tomamos neste ano. Nós estivemos com os
diretores de praticamente todas essas escolas para pedir que eles fiquem atentos
junto aos motoristas do transporte escolar e nos avisem caso tenham qualquer
dificuldade de acesso. Dessa forma, a gente consegue ir até o local e resolver o
problema rapidamente”, explica o coordenador do Polo Rural da Segov.

Tivemos um grande problema devido às chuvas, em janeiro, mas o
nosso trabalho não parou. Até agora, já fizemos aproximadamente
180 km de estradas não pavimentadas. Estamos priorizando os
pontos mais atingidos pelas precipitações que afetam o acesso às
escolas, afirma o coordenador do Polo Rural da Segov, Luciano
Mendes.

Fizemos uma força-tarefa muito grande neste fim de semana no
sentido recuperar ao máximo as estradas rurais. Nós estamos a
postos e estruturados para resolver eventuais problemas em
vicinais ainda não asfaltadas que possam atrapalhar o acesso da
comunidade escolar, pontuou o secretário de Governo.



GDF Presente agradece aos órgãos parceiros que
tornam possível a execução do programa:

Administrações Regionais, Novacap, SLU, DER, Detran,
CEB, Caesb, Secretaria de Agricultura e Secretaria de
Administração Penitenciária.
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